

CELULA SARMIENTO

fué formada por elementos de la Albizú Campos y a su vez alumnos del Liceo "Domingo F. Sarmiento". Las reuniones son a las 5.30 p. m. todos los miércoles.

PESAME

Antonio Solís, militante de la célula "Herminio Alfaro", falleció el miércoles 4 de este mes. La célula siente mucho la pérdida de este militante. Para toda la familia nuestro más sentido pésame.

NUEVA FILIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE LIMON, CONSTITUIDA EN LIMON

Las actividades de la Filial que reside en San José, del Partido Socialista de Nicaragua, se desarrollan de modo eficaz. Se ha formado otra en la Provincia de Limón, en una asamblea efectuada el 2 de octubre próximo pasado.

La Directiva quedó integrada en la siguiente forma: Presidente: Jorge Martínez Vice Presidente: Alfredo Hurtado Secretario: Jorge A. Herrera Tesorero: Francisco Sandino Vocales: Carlos Manzanares, Leonardo Manzanares, Miguel A. Pérez.

Es en esta forma como responden los trabajadores nicaragüenses a la sangrienta aventura de Noguera Gómez, auspiciada por las fuerzas opositoristas. Para el presente domingo 8 de octubre se convoca a todos los nicas a una reunión en el Centro de Trabajadores a las 9 de la mañana.

Por el Comité Seccional, Arturo Hernández Jaramillo Secretario de Actas y Correspondencia

Vanguardia Popular en Esparta

Puntarenas, 1º de octubre de 1944. Compañera Carmen Lyra: Esta sección pide a usted sea publicado en nuestro semanario TRABAJO la labor desplegada por la célula Carlos Luis Fallas de "Artieda Esparta". Esta célula fué fundada el 10 de setiembre de 1944 por la célula Celm Zúñiga del cantón de Esparta, y están luchando para que se les solucione el problema de la cañería, que existe pero ineficiente, práticamente no tienen agua.

A los campesinos...

Viene de la pág. 1. ques y columnias, contra ustedes y contra el doctor; y, por medio de sus muchos agentes, sabotearon el trabajo que estábamos realizando. Muchos de ustedes saben, por triste experiencia propia, que bastante lo graron en ese sentido. A ellos les deben las dificultades con que tropiezan todavía. Ustedes, en su inmensa mayoría y ejerciendo un derecho legalmente adquirido, le ayudaron a las fuerzas progresistas de Costa Rica a defender las conquistas sociales en la pasada campaña electoral. También ayudaron algunos de ustedes, al igual que los "lineros" guanocecos, a frustrar con su presencia el golpe armado que la reacción costarricense preparaba para el 13 de Febrero. Por esta razón esos señores, desde sus periódicos, los han calumniado y difamado, difundiendo la especie de que ustedes eran Guardias Nacionales, agentes al servicio de Somoza. Ustedes, compañeros "lineros"! Mucho nos hemos reído juntos de esa idiotez; pero la verdad es que muchos costarricenses ingenuos se han tragado esa infamia. Y hace pocos días que esos mismos señores utilizaron una vez más sus periódicos para atacarles a ustedes, con el pretexto de una pretendida invasión de nicaragüenses que estaba dejando sin trabajo a los obreros y campesinos costarricenses. ¿Y estos son los que dicen estar defendiendo ahora la libertad, la tranquilidad y la felicidad del pueblo nicaragüense?

Estos gloriados señores temen, odian y desprecian al trabajador nicaragüense. Por eso no acudieron a ustedes, compañeros, cuando preparaban su famosa revolución costarricense. Acudieron a un grupo de aventureros nicaragüenses, cavernícolas probados, machetones al estilo de Noguera Gómez y Cia. Fracasaron en su intento aquí y entonces planearon el golpe en Nicaragua. Hologando las ambiciones de Noguera Gómez y Cia, y mintiéndoles sobre condiciones y posibilidad que no existían, estos señores los lanzaron a la aventura descabellada, con la esperanza de que ustedes, dejándose sorprender, los apoyan, y en el entendido de que una vez triunfante allá Noguera Gómez volvería sus armas contra el gobierno de Costa Rica y ayudaría abarbar las conquistas de los cañales del pueblo costarricense. Porque el arriamiento que lleva Noguera Gómez, y con el que haderamado sangre costarricense, es parte del que el cortesismo pensaba utilizar en Costa Rica.

¿Y qué hubieran ganado ustedes, aún en el caso de que el triunfo hubiera coronado tal aventura? ¿Y qué hubieran ganado el pueblo de Nicaragua? Nada. No tengo que hablarles de Noguera Gómez; ustedes lo conocen mejor que yo. Saben al servicio de qué causas ha puesto siempre su machete en Nicaragua. ¿Para qué hablar del rostro de horror y sangre que ha dejado siempre a su paso en sus muchas y desastrosas aventuras militares, ni de los fusilamientos de sus propios soldados campesinos, ni del diabólico achicharramiento de heridos conservadores y liberales que realizó en Ximpa para salvar el pellejo? Es mejor que hablamos de otro panán ahora. Me refiero a Francisco Moreira Tijerina. Este intelectual grandioso organizado y jefe, junto con Pablo Antonio Cuadra, Luis A. Cebrales y el coronel Urtecho, etc. los famosos "Camisas Azules", grupo de tendencia fascista, que colaboró siempre con la Guardia en todas las fechorías anti-obreras que entonces se cometían. Los Camisas Azules destruyeron el periódico EL PUEBLO y denunciaron, persiguieron y apalcaron a los dirigentes y activistas del "Partido Trabajador Nicaragüense" (P. T. N.) ¿Y estos son los héroes que van adematizar Nicaragua?

Hace algunos años, tiempo después de la gran huelga del Atlántico, llegué yo a Mé-

a todo el pueblo de Artieda Esparta, nosotros por nuestra parte hemos dado un voto de aplauso para estos compañeros por su meritoria labor.

EN MARCHA...

Viene de la pág. 1. larios de todos los que interviene en esas faenas. Reconoció también un aumento de dos colones en la hectárea de "chopía". Pero como aún el nuevo precio de 20 colones resulta insuficiente para ese trabajo, especialmente en algunas secciones donde el monto está muy crecido, le planteamos el caso a Mr. Hammer, quien manifestó estar de acuerdo en considerar un nuevo aumento para esas chopías. Resolvió el problema del "dispensario" de Manila, poniendo al frente de él a un farmacéutico eficiente y diligente. En cuanto a las horas extras y a la jornada nocturna que de acuerdo con nuestro criterio y con el de la Secretaría de Trabajo, no se aplica en la Planta de Abacá conforme a la Ley. Mr. Hammer expuso su deseo de que el caso fuera resuelto por un Tribunal, advirtiendo que la Empresa acataría inmediatamente lo que ese tribunal resolviera. Fué discutido el problema del alojamiento, agudizado ahora por la necesidad de aumentar la producción y por la escasez de ciertos materiales de construcción. Mr. Hammer prometió resolver ese problema en cuanto no más lo permitieran las circunstancias. Tomó nota de las quejas que se le plantearon contra los procedimientos de algunos copataces; y hasta resolvió algunos casos personalmente; por ejemplo, ordenó se le diera un trabajo fácil en la planta a un pobre trabajador al que, después de perder una pierna en el trabajo, no se le permitía trabajar en nada. También se manifestó de acuerdo en acondicionar y ceder un campo de deportes para los trabajadores, etc. Otra cuestión importante. Mr. Hammer ha logrado, por lo menos en el Atlántico, que los jefes de finca cambien de actitud frente a los Comités Sindicales. Ahora se oye a los dirigentes sindicales, se toma en cuenta sus quejas, se disculpa.

Pasa a la pág. 3

V. P. EN MARCHA

La Célula 1º de Mayo y la Célula Curridabat. La célula 1º de mayo acordó celebrar su próxima sesión del martes 10 de octubre en el local de la célula Curridabat para cambiar impresiones y planear actividades.

Contra todos los aventureros y provocadores. Por la Nicaragua del mañana, forjada por el puño del auténtico pueblo nicaragüense! Fraternalmente, CARLOS LUIS FALLAS S.

La oposición en Cuba está...

Viene de la pág. 1. laca, por agitadores como Brenes Mesén con un pasado vergonzoso; por mártires a lo Pepe Figueres con pujos de fuehrers latinoamericanos.

Los dirigentes de la oposición en Cuba, al frente de reuniones nacionales, analizaron la situación que confrontaban, situación erizada de calumnias y de amenazas contra el Partido Socialista Popular y contra la CTC. Discutieron y planearon el camino que convenía seguir a la clase trabajadora, sin escepticismo romántico ni comodidosos pesimismo: había que seguir luchando por la Unidad Nacional contra la cual habían estado todo el falangismo cubano, todo el liberalismo inmovilizado dentro de las conquistas del siglo pasado, toda la ignorancia y la diferencia de miles de individuos; había que seguir luchando por un programa de defensa de la economía nacional. Además no se empujaban en cerrar los ojos ante las fuerzas honradas que habían militado dentro del Partido del Dr. Grau, las cuales podrían influir en sus filas para evitar una lucha fratricida que empaparía en sangre el suelo cubano.

En agosto pasado, Lázaro Peña, el querido dirigente de los trabajadores cubanos, solicitó una entrevista con el Dr. Grau San Martín que fue inmediatamente concedida. En ella, Lázaro Peña expuso los propósitos y el programa de acción inmediata, todo ello tendiente a la dignificación del

pueblo cubano. El Dr. Grau San Martín contestó a Lázaro Peña y a sus acompañantes que respetaría abso lutamente el régimen y la línea de conducta de la Confederación de Trabajadores, ofreció no intervenir en su funcionamiento y expresó el deseo de mantener relaciones cordiales con esa organización y ofreció poner todas sus fuerzas a ayudar a levantar el nivel de vida de las masas trabajadoras.

Después de esta entrevista el camino entre el futuro Gobierno y las masas trabajadoras se ha allanado y se han convertido en humo las esperanzas del falangismo y de la reacción que contaban con que el Gobierno se echaría sobre las organizaciones de trabajadores y sobre el Partido de los trabajadores, y se acabaría con las leyes sociales dadas por el Presidente Batista.

Y ahora vemos al Presidente Electo de Cuba apoyar muchas iniciativas propuestas por las organizaciones de trabajadores como la de ampliar con obreros azucareros la delegación que fue a Washington a tratar sobre el precio del azúcar. Lo vemos pronunciarse decididamente contra la discriminación que humilla al negro, etc., etc.

Si la OPOSICION en Cuba hubiera tomado una actitud de intransigencia y de censura envenenada, como ha hecho la oposición entre nosotros, lo que se habría logrado habría sido ensombrecer el ambiente, sembrar la confusión. Pero es que se

trata de OPOSICION distintas: la OPOSICION en Cuba está jugando un papel muy diferente al que juega la OPOSICION en Costa Rica. Aquí es la OPOSICION estúpida de los egoístas y de los ignorantes. Es la OPOSICION del pasado ante el porvenir.

En Cuba es la OPOSICION de la clase trabajadora mejor organizada contra todo lo que se opone a su dignificación. Es la OPOSICION del porvenir a las fuerzas del pasado que se empeñan en inmovilizar la vida humana, por rutina, por costumbre, por egoísmo, por ignorancia, por miopía. En Costa Rica es la OPOSICION a la mejora de salarios que significa una afirmación que de verdad fortalece el cuerpo, un vestido que de verdad abrigue, una casa decente y facilidades de cultura. Es una OPOSICION como la de los rebeldes falangistas en España. En Cuba es la OPOSICION inteligente de la clase trabajadora, de la única clase verdaderamente revolucionaria porque anhela una vida mejor, que se enfrenta sin vacilaciones ni prejuicios ni sentimentalismos de seda a un pasado lleno de humillación y de vergüenza para la mayoría.

PESAME

Ha muerto doña María Chacón, hermana del compañero Florencio Chacón y tía del compañero Abel Dobles. Para los compañeros Florencio y Abel y demás familia nuestro más sentido pésame.

ANVAP.
MARCA DE CALIDAD
TRIPLE DURACION
BALDES - TINAS - TARRS PARA BASURAS - CANOAS - TUBOS - CUMBRES Y MUCHOS OTROS TRABAJOS
TARRS PARA TRANSPORTE LICOR - HIERRO 24 G. S. ESTAÑO MARCA PURE BARTIN
NO SE PIDE EN ESTE TALLER Y FABRICA ADELANTOS DE DINERO POR MAS GRANDE QUE EL TRABAJO SEA.
MARIA ALTAMIRANO, Propietaria
A. VALERIN, Administrador
Teléfono 5560 - 150 varas tienda Chepe Esquivel

IMPRENTA CARTIN

(Frente al Partido Vanguardia Popular)

SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES